



湖南ロータリークラブ 国際ロータリ第2650地区

第23期 2011~2012 WEEKLY BULLETIN

クラブテーマ

人(友)と交わり愛しみの心で

国際ロータリーテーマ

こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

第2650地区テーマ

良き伝統を守り、新しいロータリーに挑戦しよう



RI会長 加ヤン・パルジ



地区ガバナー 今西 信裕

第23期 会長 井島 均

| 2012年3月8日第1086回 例会プログラム |            |
|-------------------------|------------|
| ●例会会場                   | 十二坊温泉      |
| ●開会点鐘                   | 12時30分     |
| ●ロータリーソング               | 我等の生業      |
| ●3月の歌                   | いい日旅立ち     |
| ●内容                     | 卓話 徳島りつ子会員 |

### 会長の時間

会長 井島均

3月に入り、3月3日は桃の節句で御座いました。これからは、三寒四温と申しまして、日一日と暖かくなってまいります。桃の節句と言いますと、皆さんのお家では女の子のお雛さんがおられるお家ではお雛さんを飾られましたか。私共の子供は娘ばかりですから、親元からいただいたお雛さんを飾っております。私は、男ですから、お雛さんを見るのは初めてで、たいへん感動しました。子供たちもおおはしゃぎで、お雛さんを見るのに前の席をよく取り合いをしていたものです。それが3人とも嫁いでしまいましたから、今は寂しく床の間のお雛さんが鎮座しています。昔は、ただ賑やかなばかりでしたが、今は、子供のいないお雛さんの前に座って静かにいしに浸っています。昔の格式の時代とは申せ、女性の華やかさをたたえ、喜んだ祭りごとですが、真摯にとらえると現在社会では女性、男性の区別なく社会で働くようになりました。しかし、それぞれに違いがあります。この機会に女性というものを今一度改めて再認識する機会にでもしようと思ってお雛さんの前で物思いにふけています。そして日本の古式豊かな文化を少しでも引き継いでいきたいものです。これで会長の時間を終ります。

これで会長の時間を終ります。

### 会員誕生祝



3月生まれのみなさまお誕生日おめでとう!



【創立】1989年6月8日 【認証】1989年6月26日 【例会】毎週木曜日12:30~13:30 【会場】十二坊温泉ゆららTEL0748-72-8211 FAX0748-72-8443 【事務所】滋賀県湖南市中央5丁目62番地 TEL(0748)72-5577 Fax(0748)72-5588 mail:konan-rc@mx.bw.dream.jp【姉妹クラブ】台北府門扶輪社

### 幹事報告

幹事 石原久歳

1. 本日は徳島りつ子会員の卓話です。
2. 次週例会は澤田淳会員の卓話です。
3. 3月11日ロータリー財団補助金セミナーに田村義教会員が出席されます。
4. 3月22日は第2びわこ学園で職場訪問例会です。時間は通常通りで現地集合です。
5. 3月29日例会は休会です。



### 例会変更

| 例会日   | クラブ名     | ピジター受付 | 例会日   | クラブ名    | ピジター受付 |
|-------|----------|--------|-------|---------|--------|
| 3月16日 | 金 大津中央   | 無し     | 3月29日 | 木 彦根    | 平常通り   |
| 3月19日 | 月 五個荘能登川 | 平常通り   | 3月30日 | 金 東近江   | クラブ事務局 |
| 3月19日 | 月 長浜     | 無し     | 3月30日 | 金 長浜東   | 無し     |
| 3月20日 | 火 野洲     | 無し     | 3月30日 | 金 大津中央  | 平常通り   |
| 3月26日 | 月 長浜     | 平常通り   | 3月30日 | 金 守山    | 平常通り   |
| 3月27日 | 火 長浜北    | 平常通り   | 4月2日  | 月 長浜    | 平常通り   |
| 3月28日 | 水 大津東    | 無し     | 4月6日  | 金 大津中央  | 平常通り   |
| 3月29日 | 木 びわ湖八幡  | 無し     | 4月11日 | 水 大津東RC | 無し     |
| 3月29日 | 木 大津唐橋   | 無し     | 4月12日 | 木 彦根    | 平常通り   |

### 出席報告

| 例会名    | 例会日   | 会員数 | 当日出席 | 事前 | 後免除 | 会員出席率  |
|--------|-------|-----|------|----|-----|--------|
| 第1083回 | 2月16日 | 35名 | 28名  | 0名 | 2名  | 93.75% |
| 第1085回 | 2月15日 | 35名 | 26名  | 2名 | 5名  | 93.33% |

四つのテスト ①真実かどうか。②みんなに公平か。③好意と友情を深めるか。④みんなのためになるかどうか。

### 卓話

野村哲哉会員

私は産婦人科医をやっております。滋賀県の人口は全国の100分の1です。そして1年間に1万3千人の新生児が生まれます。これも全国の100分の1ほどです。滋賀県は出生数が沖繩と愛知県について3番目と出生率が高く出生が減っていない件のひとつです。京都、大阪のベッドタウンとして子どもを産む家庭環境としては良い所なので人口も増えていると思われまます。出生が昭和21年の戦後から第二次ベビーブームと増加しましたが後は減少して死亡率も増えていき、出生人口数と死亡人口数は平成17年に逆転しました。このままでは人口は減少してあと35年ほどすると1億人を切ってしまうとも言われています。結婚も少なくなり離婚も増えているのも原因と考えられます。出生率とは15歳から49歳の女性が子どもを産むだろうという人数を指しますが、生殖可能な女性が一生の間に生む人数が将来の人口の基本になるということで戦時中などは10人でも産んでいましたがそれがどんどん減ってきて平成元年では1,576人そしてどんどん減少しています。それではいけないということで国はいろいろな対策を考えています。この出生率が県内で最も多いのは栗東、守山市です。田舎のほうでは多く産むというようになっていますが滋賀県でも都会の大津や草津に比べ栗東、守山は沢山の子供が生まれています。現実には南草津と湖南市に病院をやっていますが南草津では平均2人ですが湖南市の病院では3人4人と産まれる方が多くいらっしゃいます。湖南市では一軒屋に住んでいたり祖父母と同居していたり南草津のマンション暮らしの方とは家庭環境の違いもありまだまだ増える可能性があると思われまます。東京などでは1.数%の数で結婚もしない人も多くおられます。平成元年から少子化を何とかしようと「エンゼルプラン」という子育て支援をやっています。最近になって少し出生率が増えています。婚姻も25歳~29歳の男性の70%が未婚で35歳を超えても30%が未婚です。女性は30歳でも50%が結婚をしていないのが現状です。最終的には生涯未婚率は男性16%とどんどん増えています。生活が出来ないという問題で所得分布として1997年と2007年を比べても平均所得が低く、そこに失業率も増えて経済的に子どもが産みにくい環境となっています。今のままだと生涯未婚率は23.6%そして1.69人しか産みませんので先ほどお話したように日本の人口は1億人をきってしまいます。結婚願望がないのではなく結婚したい。夫婦も2人以上産みたいとアンケートにもでております。そのような願いをかなえていきますと合計特殊出生率は1.75になります。結婚へバックアップしたり出産手当金を出したり、2人以上の子どもが産めるような環境作りをしていられるよう政府なり我々の身近な市会議員さんへお願いしたいところです。滋賀県では13000人甲賀はその10分の1の1300人くらい生まれています。甲賀には私の病院と甲賀病院、親愛、浜田と4つの施設があります。医師6人として1人あたり年間200人のお産をしなければならぬのです。滋賀県でお産を取り扱う医者は90人しかいません。出生率は上位ですが医者の割合は下から4番目くらいです。安全にお産をしてもらう為に1次医療施設として正規出産施設。2次医療施設は未熟児を見られる施設がある近江八幡医療センター、長浜赤十字病院。そして3次医療施設として総合週産期センターが大津赤十字病院と滋賀医大があり異常があればどんどん上へ上げていく方法でお産を安全にして貰えるような仕組みになっています。しかし大津赤十字病院、滋賀医大にはNICUが各9床しかありません。人口数から考えてもこの倍は必要なので、未熟児が死亡する確率は全国でもワーストに入っています。県内にもうひとつ総合週産期センターが必要だと思います。また新生児専門医が少ないのも問題です。産婦人科医が足りない、小児科医が足りない、NICUが足りないというのが現状です。男性の医者が66人女性の医者が27人、合計93人の医者で滋賀県のお産をやっております。もうひとつ滋賀県の特徴は病院より医院のほうが多くお産されます。医者が足りないところを診療所の医院か1人で頑張って支えています。しかし医者の高齢化によって廃院されるところも出てくるのではないかと懸念しています。

### ニコニコ箱

2012年3月1日 第1085回

- 井島 均 皆さん健康状態はいかがですか？体が資本とわかっています。健康には気を付けよう(本人に言っています)野村先生本日はありがとうございます。
- 石田 晃朗 野村先生先卓話ありがとうございました。これからの活躍を期待しています。
- 長谷川 正勝 野村先生卓話ご苦労様です。
- 辻 孝 野村先生血をたっぷり抜いていただいてありがとうございます。妻の誕生日を祝っていただいてありがとうございます。
- 中川 三夫 野村先生健康診断今年もありがとうございました。今日は3月1日です。
- 竹若 豪 野村Dr本日は健康診断ありがとうございました。先週の水口RCとの合同例会は自己管理が悪く欠席の程申し訳ございませんでした。尚、その当日は障がい者総合福祉への新しい法案に沿った法律制定への請願署名に沢山の皆様ご協力いただきありがとうございました。
- 川北 清満 野村先生今日は健康診断ありがとうございました。先週の水口RCとの合同例会は自己管理が悪く欠席の程申し訳ございませんでした。尚、その当日は障がい者総合福祉への新しい法案に沿った法律制定への請願署名に沢山の皆様ご協力いただきありがとうございました。
- 富田 喜義 誕生日祝いただきありがとうございます。野村先生卓話ありがとうございました。
- 上西 保 野村先生今日は卓話に健康診断大変お世話になりました。健康診断の数値が良いように祈ってます。
- 甲斐 切稔 野村先生今年も健康お世話いただきありがとうございます。昨年に続き血圧が高く来年が心配になってきました。つたない卓話聞いていただいて。
- 野村 哲哉 野村先生卓話ありがとうございます。
- 塚本 茂樹 野村先生本日は健康診断ありがとうございました。
- 山本 善通 お休みばかりでごめん
- 桑名 宏幸 妻の誕生日祝って頂いてありがとうございます。
- 平松 隆一 野村先生卓話ありがとうございました。健康診断の結果が気になりますね！
- 田村 義教 3月のお誕生日のみなさんおめでとございます。野村先生卓話ありがとうございます。先生には姪の出産でもお世話になりました。
- 三峰 張巨 野村先生卓話ありがとうございます。大変勉強になりました。梅の花もつぼみがふくらみ春のこころよい風がふいてきます。今日は誕生日祝いただきありがとうございました。
- 西岡 昌彦 野村先生卓話ありがとうございました。少子化問題というのは様々な要因が絡み合って大変難しい問題なんですね。塚本先生頼みますよ！
- 大角 道雄 野村先生今日はありがとうございます。おかげ様で孫も愛想笑いをする様になりました。楽しみが増えました。感謝！
- 澤田 淳
- 上西 宗市

本日合計 60,000円 累計1,954,024円



野村哲哉会健康診断と卓話ありがとうございました。

| 湖南ロータリークラブ第23期理事役員 |           |               |         | 奉仕プロジェクト |         |         |           |
|--------------------|-----------|---------------|---------|----------|---------|---------|-----------|
| 会 長                | 井 島 均     | 幹 事           | 石 原 久 歳 | 国 際 奉 仕  | 川 北 清 満 | 社 会 奉 仕 | 徳 島 り つ 子 |
| 直 前 会 長            | 長 谷 川 正 勝 | S . A . A     | 中 川 三 夫 | 職 業 奉 仕  | 長 谷 平 官 | 職 業 奉 仕 | 中 澤 実 仔   |
| 会 長 エ レ ク ト        | 上 西 保 稔   | 会 員 組 織 ・ 広 報 | 桑 名 宏 幸 | 新 世 代    | 青 木 正 盛 |         |           |
| 副 会 長              | 甲 斐 切 稔   |               | 園 田 英 次 |          |         |         |           |